



Quête des 9 et 10 décembre :

Un élan de solidarité pour nos prêtres aînés

Ce week-end, une quête pour les prêtres aînés du diocèse est organisée dans les églises du Val-d'Oise. Le but de cette quête, qui sera faite à la fin de la messe, est d'aider par divers moyens nos prêtres retraités : aménagement de leur logement, accompagnement par une assistante sociale, etc. Elle sert aussi à compléter leurs ressources lorsque leur pension est insuffisante.



Saint Paul des Nations

Le dernier montant des dons faits pour la création de Saint Paul des Nations s'élève à la somme de 55 396 €, sur les 100 000 € de la souscription lancée pour ce nouveau lieu d'Église, dont le coût total des travaux s'élève à 800 000 €.

Si vous aussi souhaitez participer à ce beau projet, cliquer sur le lien ci-dessous : <https://don.catholique95.fr/saintpauldesnations>

ou remplissez le bulletin, que vous trouverez dans les églises.

Nous comptons sur votre générosité ! **Merci !**



L'Association Paroissiale Saint-Gratien remercie vivement

toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de la Fête Familiale d'Hiver des 2 et 3 décembre derniers.

Notre week-end festif s'est déroulé dans une ambiance toujours aussi chaleureuse avec un public grandissant.

Merci et belles fêtes de Noël à tous.



ÉGLISE VERTE

Réflexions et conseils pour avancer ensemble sur la question écologique.



... Le pape François nous invite "à la lucidité et à l'honnêteté" : "Nous devons cesser de sembler être conscients du problème, mais n'ayant pas, dans le même temps, le courage de faire des changements substantiels." *Pape François, Laudate Deum, octobre 2023*

Une conversion du regard : Si le changement est difficile, c'est aussi que nos modes de vie urbains et hors-sol nous déconnectent du vivant et de notre empreinte réelle dans le monde. Ce mois-ci, prenons le temps de contempler notre Maison commune, et d'y reconnaître la présence du Seigneur, faisons-en un véritable pain quotidien. **Reconnectons-nous au monde vivant et sensible.** Exprimons notre **gratitude** envers cette nature végétale et animale, dont nous dépendons pour manger, nous vêtir, ... **Interrogeons-nous** sur ce qui rentre dans notre maison, sa production, son acheminement. Peu à peu, notre regard s'aiguïsera sur ce qui est bon, et ce qui l'est moins.

Le geste du mois : emballez vos présents de Noël avec des pochons en tissu ou des **furoshiki**. Le Furoshiki est une méthode de pliage de tissu qui permet d'emballer des objets, sans produire de déchets.

LE CARNET

Nous prions pour

Denis BERQUIER, Robert PRIEM à St Gratien ;

Maria ANDRADE, André RODIER à Enghien ;

Jacqueline HEULINE à St Ferdinand,

dont les obsèques ont été célébrées cette semaine.



Le trait d'union

N° 23-41

9 et 10 décembre 2023

Site : paroisse-enghien-saintgratien.com

Venez louer le Seigneur et vous réconcilier avec Dieu !

'Préparez les voies du Seigneur, aplanissez ses sentiers' (Mc 1, 3). Ainsi résonnent les paroles du prophète Isaïe dans la bouche de Jean-Baptiste, paroles qui nous sont adressées en ce deuxième dimanche de l'Avent. L'Avent est un temps d'attente, un temps de préparation. Non pas une attente passive, mais une préparation à la venue du Seigneur !

Jean-Baptiste continue : 'Moi, je vous ai baptisés avec de l'eau ; lui vous baptisera dans l'Esprit Saint.' (Mc 1,8).

Si le temps de l'Avent nous invite à la conversion, la conversion est surtout le fruit de la grâce de Dieu, le fruit de l'action de l'Esprit-Saint qui doit nous donner la lumière pour voir où nous devons nous améliorer, où nous devons ouvrir davantage la voie à la venue du Seigneur dans notre vie. Plutôt que de nous décourager face à nos limites, cela devrait nous aider à nous procurer une vraie joie : la joie d'être plus ouvert au don de Dieu, la joie de se laisser transformer par sa grâce.

L'un des lieux où nous pouvons recevoir cette joie et nous les laisser rejoindre par le Seigneur dans toutes nos pauvretés est le sacrement de réconciliation, sacrement de la joie, dont beaucoup vont faire l'expérience le week-end prochain à la **veillée de louange et de réconciliation** organisée par les jeunes (**samedi 16 décembre à 20h30, St Joseph d'Enghien**) sur le thème que nous avons choisi pour cet Avent : 'Vers toi, Seigneur, j'élève mon âme !' (Ps 24).

N'hésitez pas à venir nombreux louer le Seigneur et vous réconcilier avec lui !

Bon temps de l'Avent,

P. Jean



Secrétariat St Joseph 26 rue de Malleville 95880 Enghien les Bains ☎ 01 34 12 37 36

courriel : paroisse.enghien@gmail.com

Secrétariat St Gratien- St Paul -St Ferdinand 24 rue Sœur Angèle 95210 St Gratien ☎ 01 39 89 20 11

courriel : paroisse.st.gratien@gmail.com

Avent 2023

« Vers Toi,
Seigneur,
j'éleve mon âme »
(Ps 24, 1)

Adorer : les adorations en semaine

Mercredi Enghien 17h
Jeudi St Paul 18h
Vendredi St Gratien 18h

Prier : les messes en semaine

Lundi Enghien 19h
Mardi St Gratien 12h - St-Paul 19h
Mercredi St Gratien 8h30 - Enghien 18h15
Jeudi Enghien 9h - St Paul 19h
Vendredi Enghien 9h - St Gratien 19h15

Se réconcilier : Temps de confessions dans les églises

Mercredi Enghien 17h à 18h
Jeudi St Paul 18h à 18h45
Vendredi St Gratien 18h à 19h
Samedi Enghien 10h à 12h

Louer le Seigneur : Veillée louange et réconciliation

Samedi 16 décembre à 20h30
Eglise St Joseph d'Enghien
Animée par les jeunes de la paroisse

Partager

Collecte au profit de la Caritas
du patriarcat de Jérusalem,
qui vient en aide aux Israéliens et aux Palestiniens



Avent 2023

Collecte caritative

Cette année, notre collecte de l'Avent est faite au profit de la Caritas du patriarcat de Jérusalem, qui vient en aide aux Israéliens et aux Palestiniens.

Si vous voulez les aider, en faisant une offrande, utilisez les enveloppes qui sont dans les églises du groupement.

Puis, déposez-les à la quête aux messes ou remettez-les aux secrétariats paroissiaux. Merci.

Le Patriarcat latin de Jérusalem est une Église catholique particulière dont le territoire comprend Chypre, la Jordanie, Israël et la Palestine.

Il est soutenu par six vicariats qui opèrent dans différents domaines d'action pour soutenir les communautés chrétiennes de ces pays.

Source : site

du patriarcat latin de Jérusalem :
<https://www.lpj.org/fr>

CERCLE D'ÉCOUTE ET D'EMPATHIE

SAMEDI 16/12 : De 16H30 À 17H45 au presbytère de St Gratien : 24, rue S. Angèle.



C'est un lieu de partage pour **apprendre à accueillir l'autre tel qu'il est et être accueilli soi-même, afin de nourrir la paix, l'amitié et l'amour avec ceux que nous côtoyons..**

Contact : Fabienne : cerclecoutendf@laposte.net ou 06 32 04 40 87.

L'AUMÔNERIE CATHOLIQUE DES SOURDS DU VAL-D'OISE



propose des temps de rencontres toute l'année à Saint-Gratien (24, rue Sœur-Angèle). **Prochaine rencontre : SAMEDI 16 DÉCEMBRE 17h** : partage biblique pour les adultes - **18h** : messe avec interprète.
Contact : Sandra AROULANDA ☎ 06 62 27 32 06 sandraroul@yahoo.fr

À LA DÉCOUVERTE DE L'APOCALYPSE

MARDI 19 DÉCEMBRE DE 20H30 À 22H30 À SAINT-PAUL



Avec père Alexandre.

Que révèle l'Apocalypse ? Déchaînement de violence ou utopie pacifiante ? Succession de catastrophes ou évocation d'un grand soir ? Quel est son univers ? Son langage est mystérieux. Ce texte aurait-il encore quelque chose à nous dire ? Nous tenterons d'en faire une lecture continue, afin d'en découvrir le message toujours actuel.

SEMEUR CAMP DU 2 AU 6 JANVIER - Pour les enfants et jeunes de 7 à 15 ans.

Organisé par le patronage MP3 - Programme: sports, grands jeux, visite du Louvre, patinoire, randonnées vélo. Inscription en scannant le QR code ci-contre.
Contact : Elodie Remy et P. Jean : contact@association-mp3.fr



SPECTACLE 20 JANVIER À 20H30

AU THEATRE DU CASINO D'ENGHIEN

LE CHEMIN DE SAINTETÉ DE JACQUES FESCH

CRIMINEL CONDAMNÉ ET GUILLOTINÉ EN 1957 A L'ÂGE DE 27 ANS

En avant première du spectacle, le Trait d'Union vous propose des extraits de son Journal témoignant de sa conversion et de son parcours sur le chemin de la sainteté, début août 1957.

Voici le second extrait - 3 aout :

'Il faut que je te raconte comment j' ai trouvé le Christ pour la première fois : c'était un soir dans ma cellule il y a bientôt trois ans ;

Je restais athée convaincu. Ce soir là, j'étais dans mon lit et je souffrais réellement pour la première fois de ma vie avec une intensité rare et c'est alors qu'un cri jaillit de ma poitrine, un appel au secours « Mon Dieu » et, instantanément, comme un vent violent qui passe sans que l'on sache d'où il vient, l'Esprit du Seigneur me prit à la gorge ; et à partir de ce moment là, j'ai cru avec une conviction inébranlable qui ne m'a pas quitté depuis.'

Billets : Adultes (20 ans et +) : 15€ / Enfants (jusqu'à 20 ans et présentation de carte étudiante) : 5€ / Carré Or (premiers rangs) : 25€

Vente aux accueils des presbytères ou par internet : flasher le Code QR, cliquer sur ce lien : <https://www.helloasso.com/associations/paroisse-saint-gratien/evenements/spectacle-dans-cinq-heures>



ATELIER MÈRE FILLE - CE DIMANCHE 10 DÉCEMBRE DE 10H À 17H

Les Associations familiales catholiques (AFC) de la Vallée de Montmorency proposent un atelier mère-fille sur la puberté et le fonctionnement du corps de la femme.
Lieu : 1 rue Pasteur à Sannois.

Informations et inscriptions : <https://cycloshow-xy.fr/ateliers/164215>.

INITIATION BIBLIQUE - MARDI 12 DÉCEMBRE À 14H30



Rejoignez le groupe d'initiation Biblique à la chapelle St Paul des Nations pour découvrir sur le livre de JOB. Cette rencontre est ouverte à tous ceux qui désirent approfondir la Parole de Dieu pour en vivre ; le 2ème mardi de chaque mois.



VEILLÉE DE LOUANGE ET RÉCONCILIATION

SAMEDI 16 DÉCEMBRE À 20H30 - Église St-Joseph d'Enghien-les-Bains.
Pour l'Avent - Animée par les jeunes de la paroisse et le groupe Altaïr.

Retenez cette date et venez nombreux louer le Seigneur !